



ARGUMENTAIRE DE LA JOURNEE DES SESSAD DU 07.06.2023

Au fil du temps, la société a évolué dans la représentation qu'elle se faisait de la place des personnes vulnérables. Chaque époque a ainsi eu ses mots représentatifs : « *charité* », « *grand renfermement ou exclusion* », « *assistance publique* », « *ségrégation ou spécialisation* », « *intégration* » et enfin « *inclusion* ». Ces mutations lexicales avaient normalement pour intention de conditionner de nouvelles postures et pratiques citoyennes, générant en cascade de nouveaux droits et devoirs.

Une critique constante peut néanmoins être formulée : ces différentes sociétés ont souvent oublié d'assurer la participation active et réelle des personnes concernées et de leur entourage. Et bon nombre d'études mettent en lumière le fait que les décisions appartiennent toujours à ceux qui ont le pouvoir de décider et que dans l'intérêt des personnes accompagnées, elles continuent à être prises à leur place, même dans notre société dite inclusive.

L'avènement du concept d'inclusivité a ainsi vocation à valoriser la capacité de la personne à s'intégrer et de la société à inclure, ce dans un effort partagé et accepté, par un mouvement de co-construction et d'autodétermination entre une société éclairée et une personne actrice de son parcours.

Cette perspective d'un « *faire ensemble* » pour une véritable « *accessibilité universelle* » pourrait peut-être favoriser la concrétisation de nouveaux droits, de nouvelles façons de penser et d'agir ensemble, sans distinction ni préjugé.

Notre nouvelle journée de réflexion de l'Association des SESSAD et DPMO d'OCCITANIE a l'ambition de pouvoir donner la parole :

- Aux bénéficiaires des accompagnements proposés par nos différents services et dispositifs ;
- Aux institutions porteuses de ces nouvelles exigences sociétales ;
- Aux professionnels qui mettent en œuvre ces prestations dans le milieu ordinaire de vie

Cette journée du 7 juin 2023 se déroulera à CARCASSONNE. Notez bien par avance cette date dans vos agendas.

Elle se terminera par notre traditionnelle assemblée générale.

Un programme détaillé vous sera communiqué début mai.

Le président,
Fabien ROGER